

Textes Direct Où est l'école ?

JINGLE BOB

TAPIS EAU BOB

Introduction

Adem : Bonjour à toutes et tous,

Flora : je suis Flora,

je suis Adem,

Bienvenue dans notre émission “Où est l'école ?” !

Nous sommes des élèves de CM1.

Depuis le début de l'année, nous sommes un peu déboussolé·es !

En effet, notre école André Boissière du quartier de la Gare à Périgueux est en travaux.

Nous allons vous expliquer comment cela se passe dans notre école provisoire, à Borie Bru, à Champcevinel,

à 6km du centre de Périgueux, au milieu des bois !

Maëlia et Daniil vont nous en dire plus :

Délocalisation de l'école André Boissière/Présentation de Borie Bru

Maëlia : La Mairie de Périgueux a décidé de faire des travaux à l'école André Boissière.

Daniil : Alors, nous avons été installé·es pour toute l'année et jusqu'à janvier 2025 à Borie Bru.

Borie Bru c'est une ancienne borie, c'est-à-dire un ancien domaine agricole.

Borie Bru appartenait au 14ème siècle à Monsieur de Méridieu, conseiller du roi au siège présidial, c'est à dire tribunal, de Périgueux.

Il a ensuite appartenu à la famille de La Douze.

C'est actuellement la propriété de la Caisse d'Allocations Familiales de la Dordogne.

Il est mis à disposition de la Ville de Périgueux pour l'accueil du centre de loisirs sur les vacances.

Il y a donc plein de salles pour jouer, pour faire la sieste, pour manger, et une salle polyvalente.

Borie Bru, c'est très grand : 4 corps de bâtiments, 11 hectares de forêt, 5 piscines, une rivière, des aires de jeux, deux terrains de football de 50 mètres de long.

A Borie Bru, nous avons de nombreux arbres : un très vieux cèdre devant notre classe, des magnolias, des chênes, des marronniers d'Inde, des noisetiers, des arbres fruitiers... et beaucoup de fleurs !

3 cars emmènent les 6 classes tous les matins et les ramènent tous les soirs devant l'école André Boissière.

Nous mangeons sur place le midi, des repas bio et/ou local.

Deux personnes s'occupent du domaine, dont Yacine, qui est le gardien.

JINGLE COURT BOB

Maintenant que vous en savez plus sur Borie Bru, nous allons pouvoir vous raconter ce que nous y faisons !

Fatima et Daniel vont vous présenter notre projet théâtre de l'année.

Projet théâtre/création sonore :

Fatima, Daniel

Daniel : Tous les vendredis, nous faisons théâtre dans la salle polyvalente de Borie Bru, ou dehors dans la forêt.

Fatima : Nous nous entraînons avec Izabela Romanic-Kristensen qui est comédienne et avec maîtresse Marie.

La pièce de théâtre sur laquelle nous travaillons s'appelle Manger un phoque.

Sophie Merceron, son autrice, est venue nous voir à Borie Bru et au Théâtre de Périgueux pour notre soirée lectures.

Le titre de ce que nous allons présenter à Théâtroloupio, d'après Manger un phoque, est : "Tu es un rêve. Je suis un secret."

Nous avons déjà joué à Brikaloupio au Bugue et nous rejouerons à Sarlat et 3 fois à Périgueux dont une fois devant nos parents.

Cela fera 5 représentations en tout !

Pour la musique de notre pièce, nous avons travaillé avec Guillaume M. Soula, preneur de son et compositeur.

Il enregistre des sons, des bruits, des voix, des instruments avec lesquels il compose des morceaux.

Avec lui, nous avons enregistré des sons en lien avec notre pièce : des pas dans le sable,

des bruits d'eau,

le grincement du portail de Borie Bru,

le bus qui nous amène tous les jours là-bas,

des phrases du texte et des fausses publicités,
de la guitare électrique,
des voix style death metal en anglais,
des percussions et autres instruments,
et des sons de petit-déjeuner.

Ecoutez maintenant un passage du morceau sur le petit-déjeuner :

saurez-vous trouver les sons enregistrés pour ce passage ?!

Son petit-dej. début BOB

Et maintenant, un autre extrait plus dynamique, où nous avons essayé d'imiter un groupe de death métal qui s'appelle Spectral Voice, parce qu'il est cité dans la pièce.

Ecoutez bien, c'est aussi du "fait-maison" !

Son Spectral Voice BOB

C'était très amusant de créer ces sons pour le spectacle.

Rendez-vous sur cette même scène, le 18 juin pour Théâtroloupio et le 25 juin à partir de 19h30 pour la soirée de l'école André Boissière !

Placement de produit ! Et si on s'en écoutait un peu plus ?!

Pub !

PUB 1 BOB

On a aussi fait des sciences cette année, et on est venu nous aider, n'est-ce-pas Cloey et Rayan ?

Sciences/Lycée agricole

Rayan/Cloey

En sciences, avec Maîtresse Léa, nous avons travaillé sur le cycle de vie des végétaux, et surtout des arbres.

Nous avons aussi parlé de l'ensemble du vivant : les animaux, les humains, les végétaux.

Nous avons écrit toutes les caractéristiques d'un être vivant : la respiration, l'alimentation, le système d'hydratation pour véhiculer les nutriments dans son organisme, le besoin en eau et en oxygène, le mouvement, la naissance, la croissance, l'évolution, la durée de vie, la mort.

Et puis des lycéens et lycéennes du Lycée agricole de Chamiers sont venu·es dans notre classe.

Nous avons été partagés en 2 groupes.

Un groupe a travaillé sur les réseaux trophiques au tableau.

C'est-à-dire la chaîne alimentaire dans un écosystème.

L'autre groupe a travaillé sur le cycle de vie des arbres, en faisant un jeu de plateau avec des cartes.

Finalement, nous sommes parti·es faire une balade dans la forêt pour regarder les arbres qu'il y avait.

Merci à vous !

Encore une page de pub, avant de passer au Land Art

PUB 2 BOB

Land art

Emanuel, Sinati, Charif et Lola

Cette année, à Borie Bru, nous faisons du land'art en arts visuels.

C'est un art contemporain qui consiste à créer des œuvres avec des éléments naturels autour de nous.

Nous réalisons des sculptures en bois, des statues avec des pierres, des feuilles, des fleurs et du bois.

Nous faisons aussi des petites maisons en pierre.

Cette activité artistique nous plaît beaucoup !

Merci aux artistes : Lola, Emmanuel, Charif et Sinati !

Nous passons maintenant à la Semaine Olympique, un événement que nous a fait vivre Maître Benjamin, enseignant de CE1/CE2 dans notre école. Il va aussi nous parler de l'USEP, dont il s'occupe.

Écoutons d'abord une carte postale confectionnée par Adem, Alicia, Amin, Jade et Léo avant d'accueillir maître Benjamin au plateau.

Semaine olympique/interview Benjamin Expert Léo, Amin, Alicia

Carte postale semaine olympique BOB

Interview Benjamin Expert en direct

Amin Bonjour Monsieur Expert. Comment allez-vous ?

Léo Qu'est-ce que l'USEP, comment définir cette association ?

Léo Vous avez organisé la semaine olympique dans notre école, est-ce que ça a un lien avec l'USEP ?

Amin Comment avez-vous organisé cette semaine, est-ce que ça vous a pris du temps ?

Alicia Est-ce qu'elle vous a plu, cette semaine olympique et paralympique, et pourquoi ?

Alicia Une dernière question avant de vous libérer : est-ce que vous êtes heureux d'être ici sur scène ?

Amin Merci Maître Benjamin d'avoir accepté d'intervenir dans notre émission.

JINGLE

Nous allons maintenant vous dire un mot sur notre école d'origine.

Retour à André Boissière *Delouvan, Jules*

Jules Il y a 3 ans, en 2021, l'architecte Benoît Warneys est venu dans notre école.

Il nous a présenté la maquette d'André Boissière en 2024/2025.

Nous avons donné des idées pour changer l'école.

Les travaux ont commencé pendant l'été 2023 et devraient se terminer fin 2024.

La cour sera végétalisée, avec des pavés et de l'herbe.

Une entrée sera aménagée devant l'école pour que les familles aient la place pour attendre.

Les murs seront isolés et recouverts de bois.

La cantine sera déplacée sous le préau avec des baies vitrées.

Une coursive est prévue tout le long de la salle de théâtre, et l'école sera accessible aux personnes à mobilité réduite !

Nous retournerons définitivement au 20 rue Louis Blanc le 6 janvier 2025 !

On a hâte de découvrir tout ça !

Mais qui est André Boissière ?

Jules ou Delouvan Notre école se nomme André Boissière en l'honneur d'un ancien instituteur de l'école qui faisait partie d'un groupe de résistance appelé Combat pendant la seconde guerre mondiale.

A cette époque, l'école s'appelait Ecole Saint Martin.

André Boissière est né en 1913.

Il était le chef de l'A.S., l'Armée Secrète de Périgueux.

Son nom de code était Berthou.

Il a été arrêté dans sa classe en mai 1943 par la Gestapo et a été fusillé au Mont Valérien à Suresnes près de Paris le 2 octobre 1943.

On se réunit tous les 2 octobre pour se recueillir en son honneur et se remémorer son courage.

Pour finir notre émission, voici un petit sondage ville/campagne, réalisé par Baptiste et Yohan, sous forme de micro-trottoir dans l'école.

Micro-trottoir école AB/BB

On retient que les élèves de l'école préfèrent en majorité être à Borie Bru, notamment en raison de l'espace et de la nature qui nous entourent !

On est quand même impatients de revenir à André Boissière, mais Borie Bru restera gravé dans notre mémoire !

Merci de nous avoir écouté·es, on est content de vous avoir présenté cette émission. Passez une très bonne journée, au revoir à toutes et à tous.

JINGLE BOB

Anim : Jade, Adem, Flora

Réal : Léo, Alicia

Chef·fe de plateau : Kamila, Resian

Tech : Dila, Yohan, Baptiste